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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
ЛУКОЙЛ намеревается пробурить 1-ю поисковую скважину на Восточно-Таймырском 
месторождении в конце 2017 г 

Об этом 5 октября 2016 г в ходе  международной конференции Offshore Marintec Russia 
рассказал вице-президент ЛУКОЙЛа И. Мандрик.  

Освоение Восточно-Таймырского месторождения для ЛУКОЙЛа сопряжено с рядом 
проблем. В 2015 г ЛУКОЙЛ вел утомительное судебное разбирательство с Роснефтью за 
Восточно-Таймырский участок недр. 

11 августа 2015 г ЛУКОЙЛ-Западная Сибирь выиграл право на разработку сухопутной 
части Восточно-Таймырского участка недр. 

Но Роснефть, рассчитывающая на морскую часть Восточно-Таймырского 
месторождения, не согласилась с результатами аукциона. 

По заключениям экспертов, сухопутный участок недр малоперспективен для добычи 
нефти, но он может использоваться для строительства сопутствующей инфраструктуры 
шельфового месторождения. 

Прогнозные ресурсы нефти по категории D2 Восточно-Таймырского сухопутного 
участка недр составляют 4,5 млн т, газа - 9,3 млрд м3, газового конденсата - 0,5 млн т. 

16 ноября 2015 г Арбитражный суд г Москвы признал ЛУКОЙЛ-Западная Сибирь 
законным победителем в конкурсе и 14 декабря 2015 г ЛУКОЙЛ получил заветную лицензию. 

А в марте 2016 г глава Минприроды РФ С. Донской посоветовал ЛУКОЙЛу и Роснефти 
создать единую инфраструктуру на Таймыре для разработки месторождений. 

Но судебные разбирательства потребовали много времени и ЛУКОЙЛ пропустил 
период, когда можно было бы начать работы. 

В связи с этим в январе 2016 г ЛУКОЙЛ обратился в Минприроды РФ с просьбой о 
переносе сроков начала геологоразведочных работ (ГРР) на Восточно-Таймырском участке 
недр на 2017 г. 

Имеются проблемы, связанные с удаленностью от транспортной инфраструктурой. 
Единственным эффективным маршрутом для транспортирного сообщения с 

месторождением является Северный морской путь (СМП), посредством которого в навигацию 
2016 го было доставлено 15 тыс т грузов, необходимых для работы на месторождении. 

Тем не менее, в феврале 2016 г ЛУКОЙЛ приступил к ГРР на Восточно-Таймырском 
участке недр. 

1-й этап геологоразведки включает в себя сейсморазведочные работы 2D в объеме 
2,421 тыс погонных км и бурение поисковой скважины. 

neftegaz.ru 
 
Дудинка продолжает отмечать день пожилого человека 

Добровольческое агентство Таймыра провело поздравительную программу в рамках дня 
пожилого человека. 

Добровольческое агентство Таймыра «Добропортал» в рамках дня пожилого человека 
организовали концертную программу на базе краевого учреждения Комплексного центра 
социального обслуживания населения "Заполярный". Концерт провели для пожилых людей, 
участников клуба «Фантазёры». Организаторами программы выступили молодые люди в 
возрасте от 14 лет до 30 лет. 

Со слов руководителя агентства Татьяны Кривошеенко известно, что такое мероприятие 
проводится впервые. Сразу после концерта участники акции проведут уборку в доме пожилой 
одинокой женщины. 

stolitca24.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Муниципальному учреждению утверждены тарифы 
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 В рамках пленарного заседания восьмой сессии депутаты Дудинского 
городского Совета утвердили стоимость услуг по погребению умерших для муниципального 
бюджетного учреждения «Ритуал», выполняющего функции специализированной службы по 
вопросам похоронного дела. Стоимость услуг, перечень которых гарантируется федеральным 
законодательством, в 2014 году составляла 33 412 рублей 7 копеек. Эта сумма остается без 
изменений. Впервые с 2011 года увеличилась стоимость дополнительных услуг, которые 
могут быть оказаны МБУ «Ритуал». Так, уход за местом погребения умершего, имеющего 
родственников, будет стоить на 560 рублей дороже и составит 1060 рублей. Возрос и 
перечень самих дополнительных услуг – с 6-ти до 16-ти. 
 В настоящее время, оплачивая услуги по гарантированному перечню, родственники 
получают из Пенсионного фонда социальное пособие в размере 8443 рубля 65 копеек (с 
учетом районного коэффициента). 

 
В Дудинке учились побеждать в грантовых конкурсах 

Шестого октября в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялся  обучающий 
семинар по подготовке проектных предложений для участия в конкурсе социальных проектов, 
который ежегодно в рамках благотворительной программы «Мир новых возможностей» 
проводит ПАО «ГМК «Норильский никель». В мероприятии приняли участие сотрудники 
учреждений культуры, предприятий и организаций Дудинки, заинтересованные в привлечении 
средств на реализацию социально-культурных и общественно-полезных инициатив, 
призванных способствовать развитию территории города и посёлков муниципального 
образования.     Ведущие семинара – сотрудники управления благотворительных программ 
Заполярного филиала «Норильского никеля» Галина Ершова и Марьяна Якупова 
познакомили собравшихся с условиями участия в конкурсе, критериями оценки проектов, 
правилами и особенностями составления конкурсных заявок. На вопросы потенциальных 
участников конкурса ответила  руководитель управления  Светлана Рубашкина. 

Конкурс социальных проектов стартовал 15 сентября текущего года. Грантовый фонд 
составляет 100 миллионов рублей. Для участия в нём компания, по традиции, приглашает 
некоммерческие организации и объединения, государственные и муниципальные учреждения 
Норильска, Таймырского муниципального района, а также города Мончегорска и Печенгского 
района Мурманской области. Конкурсные предложения будут приниматься по восьми 
номинациям.    

Заявки от соискателей грантовых средств комиссия будет принимать до 7 ноября. Имена 
победителей будут объявлены 26 декабря текущего года. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильские бизнесмены в сентябре добровольно вернули потребителям за 
некачественные товары и услуги более 500 тыс. рублей 

В сентябре в управление потребительского рынка и услуг администрации Норильска 
обратились 140 граждан: семь индивидуальных предпринимателей (по вопросам разъяснения 
практики применения действующего законодательства) и 133 потребителя с претензиями на 
товары и услуги ненадлежащего качества. Об этом агентству сегодня сообщили в УПРиУ. 

Большинство обращений (75 или 56,4%) касалось сферы торговли. Норильчане по-
прежнему жалуются на продажу товаров, преимущественно непродовольственных, с 
различными недостатками (48,1%). 13,5% обращений пришлось в прошлом месяце на сферу 
бытовых услуг. 

За отчетный период потребителям был возмещен ущерб на сумму 503,04 тыс. руб., все 
требования выполнены в добровольном порядке. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
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Андрей Никифоров: гипотетическая возможность проведения реконструкции 
ВПП норильского аэропорта в 2017–2018 годах без ограничения пассажиропотока 
существует 

Норильский аэропорт готовится ко второму этапу реконструкции взлетно-посадочной 
полосы.  

 Первый этап работ был успешно выполнен с четким соблюдением сроков. 15 сентября 
Росавиация выдала разрешение на ввод объекта в эксплуатацию, а на следующий день – 
сертификат соответствия аэродрома. Работы на ВПП и прилегающем летном поле велись, 
как сообщалось, с конца мая по середину сентября в круглосуточном режиме. За это период 
специалисты обустроили 720 м нового покрытия ВПП и 160-метровый межсезонный пандус из 
асфальтобетона между новым и старым покрытием "взлетки". Все это время аэропорт 
работал без ограничений по пассажиропотоку и типу воздушных судов, поскольку длина 
рабочей части полосы составляла не менее 2500 м (это достаточно для взлетов и посадок 
самолетов типа Boeing 737-800 и его аналогов). Параллельно производились земельные 
работы – отсыпка скального грунта и ПГС, а также работы по монтажу и наладке систем 
светосигнального, аэронавигационного и метео- оборудования. В работах были 
задействованы порядка 200 человек. На стройке функционировало два бетонных завода и 
современный бетоноукладочный комплекс. Перманентно обеспечивались строительный и 
авторский контроль от ФГУП "АГА(а)" и ООО "Красаэропроект", а также сопровождение 
стройки со стороны ООО "Аэропорт "Норильск" (дочернее предприятие "Норникеля"). С 19 
сентября полеты в аэропорту осуществляются на всю длину ВПП (3420 м).  

 Как заявил сегодня на брифинге генеральный директор ООО "Аэропорт "Норильск" 
Андрей Никифоров, "следующий год для нас наиболее ответственный, потому что под замену 
покрытия попадает центральная часть взлетно-посадочной полосы".  

 ООО "Трансстроймеханизация" (генподрядчик) будет проводить работы с 1 июня по 15 
сентября будущего года. В этот период необходимо обустроить 1021 м новой ВПП, обеспечив 
возможность использования воздушных судов малой авиации типов АН-24, АН-26, ATR-42 и 
их аналогов с пассажировместимостью порядка 50 кресел. Длина рабочей части взлетно-
посадочной полосы будет составлять не менее 1500 м. Объем пассажирских перевозок в 
период реконструкции, согласно базовому сценарию, сократится не более чем на 50%. 
Доставлять пассажиров по маршрутам Норильск–Красноярск и Красноярск–Норильск в это 
время будут прямыми рейсами. Что касается московского направления, то в настоящее время 
рассматривается вариант организации перелетов через аэропорт Сургута (самолетами малой 
вместимости до Сургута, а далее в Москву – большими лайнерами).  

 "Авиакомпания "Таймыр" ("дочка" компании "Норникель", осуществляет перелеты под 
торговой маркой NordStar – прим. ИА ТТ), как наиболее ответственный перевозчик, 
разработала свое расписание. Оно уже полностью согласовано с аэропортом, строителями, 
авиационными властями, и предусматривает шестидневную рабочую неделю, постоянное 
использование восьми воздушных судов: четырех имеющихся в распоряжении авиакомпании 
и четырех привлекаемых. Это позволит гарантированно перевезли порядка 50–65% от 
стандартного пассажиропотока", – рассказал Андрей Никифоров. 

 Весь потенциальный спрос на авиаперелеты в теплое время года (порядка 200 тыс. 
пассажиров) предложенное NordStar расписание не удовлетворит, поэтому сейчас ведется 
работа по определению возможностей, как авиакомпаний, так и норильского аэропорта, 
отметил генеральный директор ООО "Аэропорт "Норильск".  

 "На сегодня существуют предварительные договоренности о том, что будут добавляться 
рейсы в целях увеличения пассажиропотока. На днях нам поступило официальное 
предложение от авиакомпании "Сибирь" (торговая марка S7 – прим. ИА ТТ). Они планирую 
приобрести несколько самолетов малого класса типа Embraer 170 (вместимость воздушных 
судов Embraer 170 и Embraer 175 составляет 70–86 человек – прим. ИА ТТ). Сейчас мы 
совместно с Росавиацией и авиакомпанией "Сибирь" изучаем техническую возможность 
эксплуатации данных воздушных судов (а опыта эксплуатации подобных самолетов на 
сегодня нет ни у российских авиакомпаний, ни у аэродромов РФ), и если мы придем к 
совместному пониманию, что это безопасно и возможно, мы с удовольствием включим в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

расписание рейсы авиакомпании "Сибирь", тем самым практически дефицит провозных 
мощностей на период реконструкции ВПП будет снят", – пояснил он. 

 Гендиректор воздушной гавани также отметил, что ведутся предварительные 
переговоры и с еще одним перевозчиком – государственным авиапредприятием 
Красноярского края "КрасАвиа". "Если предложения от каких-либо еще авиакомпаний будут 
сформированы и поступят, мы также с радостью их рассмотрим", – добавил Андрей 
Никифоров. 

 "Во главу угла ставится технология строительных работ. Соответственно, наша главная 
задача – перевезти максимальное количество пассажиров, не создавая неудобств для 
строителей. Исходя из пассажиропотока, который ежегодно формируется в аэропорту в 
летние месяцы, а также с учетом получено строителями в первом сезоне работ опыта, 
гипотетическая возможность перевозки всех пассажиров существует, и после каждой встречи 
сторон мы к ней все ближе и ближе приближаемся", – заявил руководитель аэропорта. 

 Третий этап реконструкции продлится с июня по средину сентября 2018 года. Тогда 
предстоит обустроить 1080 м новой "взлетки". Аэропорт во время производства работ снова 
будет принимать и отправлять только суда малой авиации (длина рабочей части взлетно-
посадочной полосы в это время должна составлять не менее 1800 м). За исключением летних 
периодов 2017–2018 годов в воздушной гавани Норильска будет обеспечена возможность 
полетов самолетов типа Boeing 737-800 и его аналогов без ограничения пассажиропотока. 

 Реконструкция аэропортового комплекса (ВПП, рулежных дорожек, обустройство 
освещения, строительство водосточно-дренажной системы и пр.) и объектов аэродромной 
инфраструктуры в Норильске находится на контроле президента РФ. Этот важный 
инфраструктурный проект не состоялся бы без участия "Норникеля", который традиционно 
выступает в качестве якорного партнера для Красноярского края. Проект реализуется в 
рамках соглашения между Росавиацией и "Норникелем". Компания участвует в 
финансировании работ, направляя на эти цели 3 млрд. руб. Казна государства предоставит 9 
млрд. руб. в рамках федеральной целевой программы "Развитие транспортной системы 
России". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Выбраны вице-спикеры Законодательного Собрания края. Заместителей выбирали также 
путем тайного выдвижения, а затем тайного голосования. 

У председателя Законодательного Собрания Красноярского края будет три заместителя. 
Такое решение сегодня, 6 октября, приняли народные избранники на первом заседании 
первой сессии в новом созыве краевого парламента. Вице-спикерами ЗС станут Алексей 
Клешко, Дмитрий Свиридов и Алексей Кулеш. 

Напомним, единогласным решением возглавит Заксобрание Александр Усс. Его 
заместителей выбирали также путем тайного выдвижения, а затем тайного голосования. 
Выдвинуто было десять кандидатур, но Владимир Чащин, Петр Медведев, Юрий 
Данильченко, Людмила Магомедова, Павел Семизоров, Владислав Зырянов и Иван 
Серебряков взяли самоотвод. 

Кандидатура вице-спикера предыдущих созывов Алексея Клешко («Единая Россия») 
получила 52 голоса за (единогласно), депутата от «Единой России», заместителя директора 
Заполярного филиала «Норильского никеля» Дмитрия Свиридова — 45, представителя 
ЛДПР, избранного по Железногорскому одномандатному округу, Алексея Кулеша — 42 
голоса. 

Newslab.ru 
 

Красноярский край нарастил основные фонды. Коэффициент их обновления составил 
13,3% по сравнению с предыдущим годом. 
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 В течение 2015 года в Красноярском крае произошел рост основных фондов 
организаций. Коэффициент их обновления составил 13,3% по сравнению с предыдущим 
годом. 

Всего компании края за год ввели новых основных фондов на сумму 301,9 млрд рублей, 
сообщили в Красноярскстате. 

Наибольшая реновация наблюдалась в сфере добычи полезных ископаемых, 
производства и распределения газа, воды и электроэнергии, в организациях сельского 
хозяйства, охоты и лесного хозяйства (коэффициенты обновления — 21,7, 19,7 и 17,5% 
соответственно). 

При этом в 2015 году было ликвидировано основных фондов на сумму 15,1 млрд рублей, 
коэффициент ликвидации составил 0,8% и не изменился с 2014 года. Чаще всего 
ликвидировались фонды в рыболовстве и рыбоводстве (5%), сельском хозяйстве, охоте и 
лесном хозяйстве (3,9%), строительстве (2,7%). 

При этом полная учетная стоимость основных фондов организаций Красноярского края в 
2015 году составила 2281,1 млрд рублей, увеличившись за год на 14,1%. 

На долю промышленных организаций — добывающих и обрабатывающих производств, 
энергетики — приходится 57% фондов, на организации транспорта и связи — 13,2%, 
организации, занятые в сфере недвижимости — 8,3%, организации госуправления, военной 
безопасности и социального страхования — 8%. 

Newslab 
 

В Красноярске прошёл митинг несогласных с результатами выборов 
В Красноярске на митинг вышли представители девяти политических партий, которые не 

согласны с результатами выборов, которые прошли 18 сентября. В сквере Космонавтов 
собралось около 500 человек. Они требовали отставки губернатора, его первого заместителя 
и председателя избиркома. 

 Есть протоколы, есть доказательства, я обратился к председателю центрального 
комитета Зюганову, всё передано Путину, в Центризбирком, мы отправляли туда юриста", — 
сказал руководитель регионального отделения партии КПРФ Пётр Медведев. 

Председатель избирательной комиссии Красноярского края Константин Бочаров заявил 
— примет претензии, только если будет решение суда. Пока же ни у Центризбиркома страны, 
ни у прокуратуры замечаний к работе комиссий региона, по словам Бочарова, нет. 

«Нужно основываться на доказательствах, а не на эмоциях. Если у вас есть 
доказательства нарушений, действительных нарушений — где ваши заявления в судах? На 
сегодняшний день ни одного заявления в суде нет, ни на одном участке итоги голосования не 
признаны недействительным. Предъявите; вы что думаете, я хочу, чтобы выборы были 
нечестными? Я тоже за честные выборы», — подчеркнул председатель избирательной 
комиссии Красноярского края Константин Бочаров. 

Вести - Красноярск 
 
«Роснефть» готовится передать индийским компаниям половину доли «Ванкорнефти»  

 «НК «Роснефть» и консорциум индийских компаний (Oil India Limited, Indian Oil 
Corporation Limited и Bharat PetroResources Limited) закрыли сделку по продаже 23,9% акций 
«Ванкорнефти». 

Индийские компании получают значительную долю в проекте, в то время как «Роснефть» 
сохраняет за собой 61,1% акций в проекте, рассказали в пресс-службе компании. 

  Базовая цена сделки составляет около 2,021 млрд долларов или около 126 млрд руб.  
  Также сейчас готовится к закрытию сделка по приобретению ONGC Videsh Limited 

дополнительной доли в 11% в проекте (после закрытия сделки ONGC Videsh Limited увеличит 
свою долю участия в АО «Ванкорнефть» до 26%). Доля индийских государственных 
компаний, таким образом, может увеличиться до 49,9%. 

  ДК 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин призвал заложить в бюджет средства на индексацию пенсий в 2017 году 
На совещании по социально-экономическим вопросам президент России Владимир 

Путин потребовал заложить в бюджет средства на индексацию пенсий по фактической 
инфляции в 2017 году, сообщается на сайте Кремля. 

«Нужно поддержать людей старшего поколения и социально уязвимых граждан, 
заложить ресурсы на единовременную выплату пенсионерам (о чем мы с вами договорились), 
а также на индексацию пенсий по фактической инфляции этого года, предусмотреть 
федеральные социальные доплаты к пенсиям», — сказал Путин. 

По словам президента, меры социальной поддержки необходимо сделать более 
эффективными, «исходить в первую очередь из принципов адресности и нуждаемости». 

4 октября глава Министерства труда Максим Топилин заявил, что страховые пенсии 
неработающим пенсионерам будут проиндексированы в соответствии с фактической 
инфляцией. «Никаких других моделей индексации пенсий правительство России не 
рассматривает», — цитировали министра в пресс-службе. 

В сентябре правительство одобрило проект закона о единовременной выплате 
пенсионерам 5 тыс. руб. в счет компенсации отказа от второй волны индексации пенсий 2016 
года. Право на единовременную пенсионную выплату получат только «лица, постоянно 
проживающие на территории России», получающие пенсию от Пенсионного фонда РФ по 
состоянию на 31 декабря 2016 года. Из-за этого без пенсии, по подсчетам РБК, останутся 
почти 300 тыс. россиян, постоянно проживающих за границей. 

Также сообщалось, что Минфин предложил не платить пенсии работающим 
пенсионерам, чей доход превышает 500 тыс. руб. или по менее жесткому варианту — 1 млн 
руб. Этот законопроект обсуждается в правительстве. 

РБК 
 

Бюджет России кроят и клеят. Таким сложным и спорным главный финансовый документ 
страны стал впервые за 14 лет   

Правительственная комиссия по бюджетным проектировкам рассмотрит 7 октября проект 
главного финансового документа страны на 2017 - 2019 годы. Эксперты уже называют его 
самым сложным и спорным за последние 14 лет. 

В этом году работа над бюджетом идет дольше обычного. Правительство получило 
месячную отсрочку в связи с сентябрьскими выборами в Госдуму. И это очень хорошо, 
поскольку до сих ряд вопросов остается несогласованным. 

В частности, пока не понятно, что делать с пенсиями. Индексировать их будут, но вот 
насколько? Сейчас Минфин РФ рассматривает увеличение пенсий в 2017 - 2019 гг. на 4%, 
хотя по последним расчетам МЭР инфляция ожидается выше этого уровня: 4,9% в 2017 г., 
4,4% в 2018-м и 4,1% в 2019-м. 

Глава Минфина, конечно, пообещал, что при возможности индексация пенсий будет 
пересчитана, но в такую вероятность мало кто верит - если в государстве вдруг появятся 
свободные деньги, на них найдется много желающих. 

В нынешнем проекте бюджета сокращению расходов предлагается подвергнуть все 
сферы, кроме оборонки и выплат по социальным обязательствам, - на 6% в 2017 г., на 8% в 
2018-м и на 11% в 2019-м. Доходы бюджета стабильно снижаются: с 16,2% ВВП в 2016 г. до 
14,9% ВВП в 2019-м. При этом Резервный фонд будет исчерпан к концу 2017 г., пугает 
Минфин. 

Ведомство в последнее время активно ищет способы пополнения бюджета. Поскольку 
пересматривать налоговые ставки в ближайшие три года не планируется - в этом заверил 
министр финансов Антон Силуанов, да и в проекте бюджета на это нет намека - видимо, 
придется основательно потрясти нефтегазовую отрасль. 

В частности, через повышение акцизов на нефтепродукты в 2017 - 2019 гг. Минфин 
рассчитывает получить 215 млрд руб.: 50 млрд руб. в 2017 г., 75 млрд руб. - в 2018-м и 90 
млрд руб. в 2019-м. 
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Пополнить казну еще могут путем перераспределения налога на прибыль. 
Сейчас он взимается по ставке 20%, из нее 2% идут в федеральный бюджет, 18% - в 
региональные. Предлагается же регионам оставлять 17%, а оставшийся процент государство 
будет также отправлять на поддержку регионов, но уже по своему выбору. 

Это предложение о перераспределении налога на прибыль уже вызвало споры. К 
примеру, мэр Москвы Сергей Собянин напомнил: из истории России видно, что принцип 
"отобрать и поделить" ни к чему хорошему не приводит. 

Да и в целом нынешний проект бюджета вызывает довольно противоречивые оценки 
экспертов. Так, глава Центра стратегических разработок Алексей Кудрин считает, что 
дефицит бюджета в России в ближайшие три года необходимо сокращать, кроме того, 
необходимо сменить приоритеты - повысить расходы на инфраструктуру, медицину и 
образование и сократить на оборонный комплекс. 

Между тем зампред и главный экономист Внешэкономбанка Андрей Клепач полагает, что 
Россия, напротив, должна пойти на увеличение бюджетного дефицита для стимулирования 
экономического роста. По его мнению, нет ничего страшного в дефиците бюджета на уровне 3 
- 5% ВВП. 

В то же время советник президента РФ Сергей Глазьев уверен, что дефицит 
федерального бюджета надо финансировать за счет эмиссии долговых бумаг правительства, 
а не трат Резервного фонда. 

В целом же проект нового бюджета страны получился консервативным. В частности, он 
основан на стоимости нефти по $40 за баррель, несмотря на довольно оптимистичный 
прогноз аналитиков по поводу роста цен на энергоносители в ближайшее время. 

Вероятнее всего, позже в уже согласованный документ придется вносить поправки. 
Правительство приняло решение вновь вернуться к трехлетнему планированию бюджета, 
тогда как в прошлом году из-за колебаний на нефтяном рынке распределение госфинансов 
было проведено только на 2016 год. Однако трехлетнее планирование дает ощущение 
большей стабильности, что важно как психологически, так и для реального развития 
отраслей. 

После обсуждения проекта бюджета на 2017 - 2019 гг. на правкомиссии его рассмотрят 
на заседании кабмина. До 1 ноября 2016 г. документ должен быть внесен в Госдуму. 

Утро 
 

Эксперты увидели риск ухода россиян в тень из-за недоверия к государству 
Из-за неуверенности в социальных гарантиях, которые предоставляет гражданам 

государство, российские работники могут переходить в теневой сектор, считают эксперты 
РАНХиГС 

Россияне ориентируются на работу в официальной сфере, в случае если это повышает 
уровень их социальной защищенности, однако почти три четверти жителей считают его 
низким, говорится в исследовании Центра социально-политического мониторинга РАНХиГС, 
которое есть у РБК. В этих обстоятельствах граждане, работающие официально, могут 
начать переходить в теневой сектор, сказал РБК директор центра Андрей Покида. 

Государство не защищает граждан от экономических потрясений на необходимом 
уровне, именно это «является одной из главных предпосылок распространения «теневой» 
занятости», отмечается в исследовании. Его авторы провели опрос, который показал, что 
74,2% российских сотрудников считают свой уровень защищенности низким (впрочем, это 
лучше показателя 2009 года, когда о слабой защищенности говорили 80,8% респондентов). 
Всего в опросе участвовали 1,6 тыс. человек в 35 регионах. 
 Сейчас, как показывают данные опроса, для россиян не так велика роль социальных 
гарантий. Однако, как пишут аналитики, во времена нестабильности они могут не 
соблюдаться, что и может стать причиной «социального недовольства» и отказа от 
официальной работы. Связи между белой зарплатой и достойной пенсией население не 
чувствует, отмечается в исследовании. На следующий год накопительную часть пенсии 
заморозят в четвертый раз подряд, пенсии работающим пенсионерам не индексируются с 
2016 года, а неработающим пенсионерам в этом году пенсии проиндексировали не в полном 
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объеме. Минфин и Центробанк в конце сентября представили модель новой 
пенсионной системы, которая освободит работодателей от обязательных взносов на 
накопительную часть пенсии, вместо этого граждане будут самостоятельно переводить часть 
своего заработка в выбранный ими НПФ. Однако против нововведения выступил социальный 
блок правительства: курирующая его вице-премьер Ольга Голодец считает, что эта схема не 
будет работать эффективно. 

Всего в теневой рынок труда в России включены около 30 млн человек (40,3% 
экономически активного населения), писал Покида в своем июньском исследовании (.pdf). 
Полностью из официального сегмента, по его расчетам, исключены 8,7 млн человек (11,7%), 
остальные же «либо имеют неоформленные дополнительные заработки (как минимум 
несколько раз в год), либо получают какую-то часть заработной платы неофициально, минуя 
кассу». Чаще всего в неформальном секторе, как отмечает Покида, работают мужчины до 24 
или старше 60 лет со средним образованием и низким достатком. 

Внимание на эти цифры обратил президент Владимир Путин, сообщал Bloomberg со 
ссылкой на двух участников встречи по вопросам экономической политики, которая 
состоялась в Кремле минувшим летом. Путин заявил, что людей загоняют в тень налоги и 
надзорные органы, и поручил участникам совещания найти способ вывести бизнес из тени. 
Пресс-секретарь главы государства Дмитрий Песков тогда не комментировал эти сведения. 

По данным РАНХиГС, с тем, что официальная зарплата — «гарантия достойной 
пенсии», согласны 52,4% опрошенных, 34,9% возражают. При этом 75,7% респондентов 
считают, что не нужно рассчитывать на государство для обеспечения безбедной старости, 
этого лучше добиваться своими силами (14,1% придерживаются противоположной точки 
зрения). В большей степени склонны рассчитывать на свои силы работодатели и 
самозанятые россияне, подобной точки зрения придерживаются и представители теневого 
сектора. 

Несмотря на «рекламу» того, что официальная зарплата означает достойную старость, 
многим сложно понять, что будет через пять-десять лет, говорит Покида. Из-за этого, 
например, человек, устроенный официально, может позволить себе дополнительную 
занятость, которая не будет оформлена юридически. 

РБК 
 
В причастность России к трагедии с "Боингом" верит 1 процент опрошенных ВЦИОМ 
  Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) провел опрос с целью 
выяснить, кого россияне считают виновными в крушении малайзийского "Боинга" под 
Донецком в июле 2014 года. 

Ранее сообщалось о первых предварительных результатах уголовного расследования 
по данному делу, которые представила Совместная следственная группа. Следователи 
утверждают, что самолет сбил зенитно-ракетный комплекс "Бук" (такие ЗРК, но с разными 
модификациями ракет, находятся на вооружении России и Украины). 

При этом в расследовании содержится утверждение, что "Бук" был ввезен на Украину 
из России, а затем увезен обратно. В России эту версию опровергают производители 
комплексов "Бук" концерн "Алмаз-Антей". 

Опрос ВЦИОМ показал, что версия о причастности к атаке на малайзийский "Боинг" 
самолет ополченцев ДНР и ЛНР или российских спецслужб "в народе" крайне непопулярны. О 
том, что они верят этим версиям, заявили, соответственно, 4 и 1 процент опрошенных. 

При этом половина опрошенных социологами россиян (50%) считает лайнер жертвой 
нападения украинских военных, а с предположением о виновности западных спецлужб 
согласны 14 процентов граждан России. 

Еще 8 процентов опрошенных считают, что это был теракт. 
К настоящему моменту катастрофа получила крайне широкий резонанс в российском 

обществе. В ходе опроса выяснилось, что о ней слышали почти все жители страны. 
О заявление международной следственной группы, что самолет был сбит с территории, 

которую контролировали ополченцы Донбасса, из пусковой установки, привезенной из 
России, уже известно 64 процентам респондентов. 
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При этом каждый пятый (21 процент) не видит значимых последствий для России в 
связи с выводами комиссии по расследованию этой трагедии, а 40 процентов затруднились 
сказать, может ли оно как-то повлиять на нашу страну и граждан. 

Если дознание и будет иметь последствия, то, скорее, негативные, считают 
опрошенные социологами россияне. Прежде всего, респонденты говорили об усилении 
международной напряженности и опасениях ужесточения санкций со стороны Европы и США. 

Вести 
 

Забота о доходах населения не попадает в список приоритетов. Банковские депозиты 
граждан и компаний оказались в центре внимания чиновников 

Кризис платежеспособного спроса или спад инвестиций многие российские чиновники не 
считают первоочередными проблемами страны. Приоритетом для властей оказались 
совершенно другие вещи: инфляция в 4% и бюджетный дефицит в 3% ВВП. Ключевые 
принципы российской политики, похоже, складываются на основе самой общей аргументации. 
«У населения падают доходы? Ерунда, на депозитах граждан лежит более 23 трлн руб., что 
почти вдвое больше всех доходов бюджета! У бизнеса нет денег для инвестиций? Ерунда, у 
компаний полно лишних денег!» – рассуждают российские чиновники.  

Проблема социальных обязательств государства перед своими гражданами 
обсуждалась вчера и на совещании по вопросам финансового обеспечения социальных 
расходов бюджета. «Нужно поддержать людей старшего поколения и социально уязвимых 
граждан», – сказал, открывая встречу, президент РФ Владимир Путин, предлагая заложить в 
бюджет-2017 ресурсы на единовременную выплату пенсионерам и индексацию пенсий. 
Одновременно с этим глава государства заявил вчера и о необходимости сделать меры 
социальной поддержки «более эффективными и исходить в первую очередь из принципов 
адресности и нуждаемости». Проще говоря, за витиеватыми понятиями о принципах 
«адресности и нуждаемости» может скрываться и банальное сокращение средств на 
соцподдержку, в результате которой общее число таких получателей в стране сократится.  

В то же время в стране продолжается рост бедности. «К сожалению, в стране после 2014 
года устойчиво растет бедность, и те меры, которые мы принимаем, мы считаем, пока 
должны быть усилены», – говорила на Инвестфоруме в Сочи вице-премьер Ольга Голодец. 
Действительно, по итогам 2014 года за чертой бедности проживало свыше 16 млн россиян. 
Уже по итогам 2015-го их число подросло на целых 3 млн – 19,2 млн человек. В текущем году 
рост также продолжился – только по итогам первого полугодия малоимущими оказались уже 
21,4 млн граждан РФ, что чуть менее 15% от общей численности населения страны. 

При этом, как подчеркивают экономисты ВШЭ в обнародованном вчера мониторинге 
«Население России в 2016 году: доходы, расходы и социальное самочувствие», 
трехмиллионный прирост малоимущих в 2015 году произошел в первую очередь за счет 
домохозяйств с детьми. «На эти семьи приходится 81,7% совокупного прироста численности 
населения с доходами ниже прожиточного минимума, в том числе 28,2% – это домохозяйства 
с одним ребенком, 36,9% – с двумя детьми и 16,6% – с тремя и более детьми», – указывают 
экономисты. Максимальный же прирост бедности, как следует из мониторинга, зафиксирован 
среди лиц, проживающих в семьях с двумя, тремя и более детьми, одиноких матерей (отцов), 
проживающих с детьми и другими родственниками. Свой вклад в рост уровня бедности внес и 
рост стоимости прожиточного минимума. Следовательно, в прошедший год инфляция стала 
генерировать социальную нестабильность, подчеркивают эксперты ВШЭ. 

Эти результаты свидетельствуют о том, что инфляция стала не столько проблемой 
экономического развития, сколько источником социальной нестабильности, следствием 
которой стал рост спроса на меры социальной поддержки семей с детьми в 2015 году. «В 
дальнейшем он может быть ослаблен за счет роста заработной платы, но многодетные и 
неполные семьи и семьи с двумя детьми продолжат предъявлять повышенный спрос на меры 
социальной поддержки», – делают вывод в ВШЭ. 

Сквозь все заявления о росте бедности в стране пока не прослеживаются возможные 
варианты решения этой проблемы. Напротив, все чаще можно услышать заявления, что на 
счетах как населения, так и бизнеса скопилось «слишком много денежных средств». 
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Например, еще в конце мая экс-министр финансов Алексей Кудрин сообщил, что 
«сегодня на счетах предприятий свободных ресурсов сложилось в объеме годового объема 
инвестиций, которые каждый год осуществляет Россия». «То есть свободные средства есть, 
они дешевле даже, чем банковские кредиты, потому что это собственные средства 
предприятий. Но они не инвестируются», – указывал он. «У компаний на счетах скопилась 
большая прибыль, и нужно продумать, как мотивировать их направить ее в инвестиции», – 
разделяет озабоченность и помощник президента Андрей Белоусов. 

Если рассматривать российский бизнес как единое целое, то действительно можно 
сказать, что у него стало больше рублевой прибыли и больше рублевых средств. Так, по 
состоянию на 1 августа в рублях и валюте на счетах российских компаний находилось свыше 
12 трлн руб. Для сравнения: три года назад на депозитах российского бизнеса хранилось 
лишь 8 трлн руб. Финансовые результаты отечественных компаний при этом несколько иные. 
Согласно данным Росстата, в январе–июле текущего года сальдированный финансовый 
результат (то есть прибыль минус убыток)  организаций в действующих ценах составил 6 трлн 
руб. По сравнению же с январем–июлем прошлого года прибыль увеличилась на 4,7%. 
Однако можно ли такой результат назвать «колоссальной прибылью»? К тому же прибыль 
получили далеко не все. По итогам первых семи месяцев 2016 года «в плюсе» оказались 
лишь две трети организаций, в то время как 30% получили убытки. Заметим, такое же 
соотношение между убыточными и прибыльными предприятиями было и за аналогичный 
период прошлого года. 
          Впрочем, как замечают независимые экономисты, любые заявления чиновников 
относительно «слишком высоких прибылей» должны настораживать. «Если власти говорят 
народу, что у них нет денег, а деньги, разумеется, нужны, то будьте уверены, власти 
постараются найти их. И есть немалая вероятность того, что деньги попытаются найти у кого-
нибудь еще», – писал в своем блоге директор Института стратегического анализа ФБК Игорь 
Николаев, указывая, что одним из обоснований властей о скором возобновлении 
экономического роста является ожидание того, что бизнес «все равно начнет инвестировать». 
«Но мы прекрасно понимаем, что никакой неизбежности роста инвестиций нет. Если риски 
будут сохраняться, расставаться со своими деньгами вряд ли кто-то захочет», – уверен он. 
Однако важно другое. «Не обратят ли власти точно так же свое внимание на деньги 
населения и какие выводы они смогут из этого сделать?» – обращает внимание экономист. 

Внимательно следят чиновники и за суммой банковских депозитов населения. Еще в 
прошлом году замминистра финансов Сергей Сторчак обращал внимание на скопившиеся на 
счетах граждан средства, предлагая в качестве альтернативы банковским депозитам 
вложения в облигации федерального займа (ОФЗ). Действительно, объемы средств на счетах 
граждан продолжают увеличиваться. На 1 августа объем денежных средств на счетах 
населения в рублях и валюте превысил 23,5 трлн руб., что на 10 трлн больше планируемых 
доходов бюджета-2017. Заметим, в 2013 году на счетах россиян хранилось около 15,7 трлн 
руб. 

Вполне возможно, что из факта увеличения депозитов граждан власти делают вывод о 
необходимости социальной поддержки населения. «В том числе поэтому, очевидно, так легко 
не выполняются социальные обязательства по индексации пенсий, пособий, зарплат 
бюджетникам», – полагает Николаев. 

«Падение доходов населения и бедность никогда не были главной проблемой при 
формировании современной экономической политики», – считает замдиректора 
аналитического департамента компании «Альпари» Анна Кокорева. Сейчас, когда бюджет 
испытывает дефицит, а экономика находится в кризисе, проблемы бедности населения тем 
более отходят на второй план. «В противном случае Минфин не предлагал бы повышать 
налоги для населения или взимать новые. Сейчас в приоритете  находятся снижение 
зависимости бюджета от нефтегазовых доходов, поддержка и развитие бизнеса», – говорит 
она. 

«Проблема падения доходов населения и бедность – это закономерное следствие 
нынешней экономической политики, которая недостаточно эффективно использует кризис 
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для подъема отечественной экономики», – уверена первый вице-президент Российского 
клуба финансовых директоров Тамара Касьянова. 

В российском обществе непропорционально высокое неравенство, напоминает 
начальник лаборатории исследований пенсионных систем и Академии народного хозяйства и 
госслужбы Елена Гришина. «Концентрация сбережений происходит в высокодоходных 
группах по признаку материальных доходов. Это происходит за счет снижения 
потребительской активности, то есть граждане мало покупают и больше копят из-за 
отсутствия уверенности в завтрашнем дне. И это вовсе не говорит о том, что у населения 
увеличились доходы», – замечает она. Понятно, что есть статистическая бедность, которая 
меряется по прожиточному минимуму, а есть субъективная бедность, когда людям не хватает 
денег на еду или хватает, но только на еду, продолжает эксперт. 

«Непропорционально высокое неравенство» в России хорошо иллюстрируют данные 
Росстата по распределению численности работников по размерам начисленной заработной 
платы. Так, каждый четвертый в РФ получает зарплату до 17 тыс. руб. 40% граждан РФ живут 
на ежемесячный заработок в пределах 17–35 тыс. руб. На доходы в 35–50 тыс. руб. в месяц 
живет 15% населения, и 13% на зарплату в пределах 50–100 тыс. При этом заработную плату 
свыше 100 тыс. руб. в месяц получает лишь 3% населения РФ.    

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Войну с Россией придумали из-за денег. Пентагон пугает скорым кровопролитием, чтобы 
оправдать свое существование 

Американское военное командование готовится к вооруженным конфликтам с Китаем и 
Россией. Подобные столкновения будут скоротечными и кровопролитными. Предотвратить 
катастрофу не в силах никто, считают в Пентагоне. 

По сведениям американской прессы, заявления о неотвратимости войн с крупнейшими 
странами мира прозвучали на ежегодной конференции Ассоциации армии США в 
Вашингтоне. Выступая с трибуны, начальник штаба Армии Соединенных Штатов Марк Милли 
высказал мнение о том, что будущая масштабная война "практически неизбежна". 

С этим мнением согласился генерал-майор Уильям Хикс. "Любой конфликт с 
использованием обычных вооружений в ближайшем будущем будет протекать крайне быстро 
и приведет к колоссальным жертвам. Мы не сможем остановить его по своему желанию", - 
сказал военный. По его словам, к такому развитию событий приведут массовая 
автоматизация средств ведения боевых действий и развитие искусственного интеллекта. 

Заместитель начальника штаба Армии США генерал-лейтенант Джозеф Андерсон 
отмечает, что Россия, Китай, Иран и Северная Корея агрессивно действуют во всем, что 
касается военного соперничества. Военно-технологическая экспансия этих стран подорвет 
господство американцев в воздухе, что создаст проблемы для армии и флота. Кроме того, 
современная американская армия не готова к кибервойне, к отсутствию спутниковой 
навигации и к необходимости вести боевые действия в сложной городской обстановке. 

Больше всего американских военных печалит тот факт, что страны, несущие угрозу 
Штатам, учились по их "учебникам". "Они изучали нашу доктрину, нашу тактику, 
оборудование, нашу организацию, обучение, руководство. Они пересмотрели свои доктрины 
и сейчас быстро модернизируют вооруженные силы, чтобы уклоняться от наших сильных 
сторон, в надежде победить нас в будущем", - заявил генерал Милли. 

В Министерстве обороны США не скрывают, что успехи Москвы и Пекина в военном 
строительстве и в создании новых технологий очень тревожат американское руководство. Это 
вынуждает Вашингтон начать подготовку к широкомасштабной войне, подобных которой 
Соединенные Штаты не знали со времен Корейского конфликта. 

Создав образ грозного врага и убедив политиков и общественность в необходимости 
отдать все "для фронта и победы", генералы попутно заявляют о том, что армия США, 
несмотря на все имеющиеся проблемы, готова уничтожить любого соперника. "Мы остановим 
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вас и устроим такую взбучку, какую вам никогда раньше не устраивали", - пригрозил 
начальник штаба предполагаемым противникам. 

Выступление, предназначенное как для острастки внешних "врагов", так и для 
внутреннего пользования, едва ли было способно кого-то удивить. С резкой антироссийской и 
антикитайской риторикой американские военные в последнее время выступают довольно 
часто. Чего стоит информационная атака перед варшавским саммитом НАТО, когда Пентагон 
хотел убедить весь мир в острой необходимости сдержать "российскую угрозу" в Восточной 
Европе. Примерно в то же время в Конгресс США поступил законопроект, 
предусматривающий открытие при Госдепартаменте специального центра, который будет 
"противодействовать российской и китайской пропаганде". 

Сторонние наблюдатели убеждены, что подобные эскапады и предложения преследуют 
всего три цели. Первая - продемонстрировать бурную деятельность по защите национальной 
безопасности и тем самым поднять в глазах общества свой пошатнувшийся авторитет. 
Вторая - придать видимость законности действиям самих Соединенных Штатов по 
"ответному" наращиванию вооружений и проведению дополнительных учений. Третья - 
выклянчить у законодателей побольше средств на финансирование армии. 

Министр обороны США Эштон Картер прямым текстом говорил об этом на мартовских 
слушаниях в сенатском комитете по вооруженным силам. По словам Картера, бюджет 
ведомства на 2017 год составлен с учетом угроз, исходящих от России, Китая, Северной 
Кореи, Ирана и террористических группировок. До этого Пентагон попросил у Конгресса 
выделить в 2017 финансовом году на военные расходы $582,7 миллиарда. Из этой суммы 
$523,9 млрд пойдут на поддержание обороноспособности страны, а еще $58,8 млрд 
предусмотрены на проведение военных и специальных операций за рубежом. 

Дележ бюджетного пирога всегда проходит очень тяжело, поэтому военные и пытаются 
при каждом удобном случае напомнить о нависшей над Штатами неумолимой угрозе войны и 
о том, что защитить страну от русских или китайцев могут только казначейские билеты. Такой 
подход не нравится многим внутри американкой армии. 

"Армии нужна цель, нужен больший кусок бюджета. И проще всего нарисовать такую 
картину, что русские вполне могут высадиться у нас в тылу и одновременно на обоих наших 
флангах. Бред какой-то", - заявил изданию Politico один из высокопоставленных офицеров. 

Спекуляции на этой теме подогревают грядущие выборы. Какого внешнеполитического 
курса будет придерживаться новый президент США, никто не знает. Но многие участники 
предвыборного процесса активно используют образ русского солдата, нападающего на 
Америку, поскольку избиратели к этой теме относятся крайне трепетно. 

«Утро» 
 
Нам Гаага не указ: РФ пересматривает отношения 

В переводе на человеческий язык это означает: «Идите в пешее эротическое 
путешествие. Политизированное судилище по заказу США нас не устраивает». М. Захарова, 
директор Департамента информации и печати МИД РФ, выразилась, конечно, на 
дипломатическом языке, но смысл тот же. 

Гаага – это целый комплект судов: третейский, уголовный, арбитражный… К ним 
обращаются, они выносят решения, все должны быть довольны. Только решения этого суда 
являются, зачастую, предвзятыми, если не откровенно заказными. 

Предыстория этого шага (окончание сотрудничества) начинается ещё в 1999-м году, 
когда авиация НАТО стёрла под надуманным предлогом Югославию с лица земли. 
Предлогом послужили этнические чистки, резня между мусульманами и христианами. 
Прошедший впоследствии Международный Трибунал осудил многих политических и военных 
за преступления против человечности, приговорил к разным срокам заключения. Некоторые 
умерли в тюрьме. Серьёзных, весомых доказательств вины представлено не было, а по 
поводу резни в Сребренице до сих пор идёт дискуссия, была ли она вообще. Тогда появились 
первые мысли по поводу компетентности сего органа. 

Громким стало и «дело Юкоса». Весь мир встал на защиту несчастного Ходорковского и 
Лебедева, хотя доказательства их вины были железобетонными. В этом же уголовном суде 
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рассматривалось и «дело Литвиненко», где (если без купюр) объявили, что его убил 
лично Путин. Или по его заказу, не суть. 

Суд принял заявления от Украины против РФ за Крым, Донбасс, монополию «Газпрома», 
финансирование терроризма и ещё 100500 бумажек, именуемых в дальнейшем «исками». 

Но почему-то «дело о Майдане» в Гааге рассматривать отказались. А ведь в документах, 
переданных суду, указывалась вина Киева за гибель «небесной сотни», вина Киева в силовом 
подавлении протестов на Украине. Ну да, у «Беркутов» оружие ведь отобрали, какое силовое 
подавление, вы что? 

Не принял «суд» (уже в кавычках, иначе не могу) заявление о преступлениях против 
человечности на Донбассе. Основание для отказа: не подпадает под нашу юрисдикцию. 
Однако Римский статут Украина подписывала, обязана была ратифицировать. Без этого в ЕС 
не берут. 

Как признала юрисдикцию Международного Уголовного Суда по событиям после 
20.04.2014 г. Так почему отказали-то? Вашингтон сказал «нельзя»? 

В то же время эта пародия на суд стала расследовать всё те же «преступления против 
человечности» в Южной Осетии. Будут изучаться преступления, совершённые нашими 
миротворцами и их осетинскими пособниками-сепаратистами. Дело ещё идёт, но вердикт 
автор озвучит заранее: Россия виновна в геноциде мирного населения. Ни тебе удара 
«Градов» по спящему Цхинвалу, ни грузинских танков на улицах города, ни американских 
гранат в окна подвалов, ни чернокожих инструкторов, ни украинских ЗРК… Только 
преступления осетин и русских. 

Сразу вспоминается эфир «FoxNews», когда ведущий оборвал выступление Аманды 
Кокоевой и её родственницы, лишь только прозвучали слова, что обстреливали их грузины, а 
русские спасли. 

Десять месяцев назад вышел Указ президента РФ, позволяющий Конституционному суду 
игнорировать все постановления ЕСПЧ полностью или частично. Страсбург (штаб-квартира 
ЕСПЧ) по искам против России всегда отличался предвзятостью и политизированностью, как 
и суд в Гааге. Вот теперь и с голландцами распрощаемся. 

Тем временем Великобритания начала кампанию по выводу своих военных из-под 
действия Конвенции по правам человека и (пока не подтверждено официально) Женевской 
конвенции 1949-го года. Если это удастся провернуть, то английские солдаты получат право 
убивать/грабить/насиловать хоть военных, хоть гражданских. Это относится как к прошлым 
преступлениям (коих множество, все доказаны, суды завалены исками), так и будущих. 

Тереза Мэй, новый премьер-министр, грудью пробивает этот финт ушами. Она не думает 
об одном: ведь сами солдаты тоже могут быть отныне убиты/изнасилованы шваброй и 
прочее. А пожаловаться они не смогут, «спасибо» премьеру. Палка о двух концах, в общем. 

Но автор уверен: если, допустим, в Сирии, наши солдаты поймают английского шпиона 
на авиабазе и набьют ему морду, то Гаагский «суд» вынесет обвинительный приговор в 
отношении РФ в целом. 

Не нужен России такой «суд». Создадим аналогичный в рамках АТС, ОДКБ, БРИКС, – 
мало у нас международных организаций, не зависящих от некоторых заокеанских 
«партнёров»? 

P.S.: Военные преступления американцев во Вьетнаме не рассматривались в Гааге 
никогда. 

politobzor 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.10.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 39 ▼ 0, 07 

EUR 69, 85 ▼ 0, 23 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


